



RED NAYJ

Red Federal y Plurinacional de Niñeces, Adolescencias y Juventudes

Presentación de RED NAYJ en la Opinión Consultiva sobre “Emergencia Climática y Derechos Humanos” de la Corte Interamericana de Derechos Humanos de la OEA

Desde la RED NAYJ, Red Federal y Plurinacional de Niñeces, Adolescencias y Juventudes, saludamos desde Argentina a la Corte Interamericana de Derechos Humanos que realiza esta importantísima y necesaria consulta por las situaciones que estamos viviendo, creciendo con vulneraciones de derechos que afectan el desarrollo y desempeño en nuestras vidas presentes y futuras, para la cual presentamos un video con nuestra opinión.

La RED NAYJ es la red de protagonismo de niñeces, adolescencias y juventudes de Argentina y nuestros objetivos son:

- La promoción y protección de los derechos de niñxs, adolescentes y jóvenes con protagonismo directo y digno.
- La incidencia política directa en materia de políticas públicas.
- El trabajo intergeneracional y la lucha contra el adultocentrismo.
- La construcción de un espacio horizontal y comunitario, basado en el respeto mutuo.
- La réplica del trabajo nacional, federal y plurinacional en los territorios.

Está conformada por representantes de niñeces, adolescencias, juventudes y adultos facilitadores de participación de organizaciones sociales y comunidades/naciones originarias del Abya Yala. Por provincias y territorios: Biblioteca de Niños Pájaros de la provincia de Jujuy; Comunidad We Newen de la nación Mapuche de la provincia de Mendoza; Comunidad Etriek de la nación Charrúa de la provincia de Entre Ríos; Fundación Ayuda a la Niñez y Juventud Che Pibe, Asociación Civil Engranajes, Asociación Civil Vinca para Todos, Asociación Civil El Arca, Centro Comunitario Casita San José, Centro Comunitario Pinazo, Cooperativa La Comunitaria Cañuelas en la provincia de Buenos Aires; SERPAJ Fundación Servicio Paz y Justicia con sede en CABA Ciudad Autónoma de Buenos Aires; Campaña Internacional Eran Niñas, Aparición de Lichita YA.

El 16 de Noviembre de 2023, participando en el **Seminario Latinoamericano: Observación General Nº 26 del Comité de Derechos del Niño como Herramienta de Exigibilidad de Derechos Ambientales de Niñas, Niños y Adolescentes de nuestra región**, realizado en la Ciudad de Buenos Aires, accedimos a la información de la Opinión Consultiva a través de la presentación de una representante de la CEJIL. Muy preocupados por la problemática e interesados en participar de la consulta, adolescentes y jóvenes de la red mantuvimos comunicaciones telefónicas con referentes de CEJIL y una reunión virtual donde accedimos a más información y los documentos correspondientes.

Luego realizamos reuniones virtuales con representantes adolescentes y jóvenes junto a adultos facilitadores y definimos presentar nuestra opinión a través de un video con algunas realidades de nuestros territorios, todos muy afectados por la emergencia climática, que empeora los ambientes y nuestras vidas por las causas que la produjeron y que siguen depredando. El poco tiempo de organización para generar los videos territoriales, porque estamos en momentos de evaluaciones y cierres de año escolar, hizo que no todos los grupos llegaron con el material, pero no quisimos dejar de pasar esta oportunidad de participar por la gravedad, y llegamos al video con algunas problemáticas testigo y nuestras opiniones, propuestas y exigencias a los Estados.

Esperamos ser tenidos en cuenta en el seguimiento de la consulta, participar de las audiencias, porque se trata de la vida, el buen vivir, situaciones que pueden ser reparadas, pero también revertidas, por las



RED NAYJ

Red Federal y Plurinacional de Niñeces, Adolescencias y Juventudes

personas que están a cargo de los Estados Nacional y Provinciales quienes omiten controles y fiscalización adecuados y eficaces y que producto de ello las Empresas u Organizaciones generan la Emergencia Climática que padecemos. A su vez, este accionar permisivo por parte de los Estados genera la responsabilidad ante la vulneración de nuestros derechos fundamentales.

Al momento de elaborar los estándares de las obligaciones del Estado, vinculadas al cumplimiento de los derechos humanos ante la crisis climática se hace necesario que las políticas públicas estén dirigidas, prioritariamente, a garantizar los derechos de la niñez y la juventud, pero además será indispensable que las mismas contengan perspectiva de género e interculturalidad, es decir que tengan un carácter interseccional a los fines de proteger a quienes se ven más afectados por la crisis climática debido a su condición de NNyA, como integrantes de Pueblos indígenas y/o campesinos, de género y en situación de pobreza.

A su vez, contamos con el apoyo de nuestro querido Adolfo Pérez Esquivel, Premio Nobel de la Paz, Presidente Honorario del Servicio Paz y Justicia (SERPAJ) que siempre valora y promueve el derecho a nuestra participación.

Para esta presentación definimos los siguientes representantes de la RED NAYJ:

Santino Cerezo (17 años) y Olga González (adulta) Asociación Civil Engranajes
Tiziano Rodríguez (12 años) y Marcela Alejandra Val (adulta) Fundación Ayuda a la Niñez y Juventud Che Pibe
Delfina García (19 años) y Yésica Núñez (adulta) Centro Comunitario Pinazo

Para comunicaciones y seguimientos enviar a nuestro correo

Por último saludamos con una frase que compartimos con las niñeces, adolescencias y juventudes de la región "NADA DE NOSOTRES SIN NOSOTRES"
